

SERVICES PUBLICS

Le choix du développement et de la solidarité

Le 19 novembre, la Cgt manifestera aux côtés des collectifs de défense et de développement des Services publics pour défendre et construire l'avenir des Services publics en France et en Europe.



La Cgt rejette les privatisations

A l'heure où le gouvernement lance la privatisation d'Edf et réduit les moyens du fonctionnement de l'ensemble des services publics, cette manifestation doit être un moment important dans la vie du pays pour s'opposer catégoriquement aux logiques financières qui provoquent déréglementation et affaiblissement des services publics.

Les secteurs et Services publics fragilisés ne pourront sous la contrainte de rentabilité financière exercer leurs missions et répondre efficacement aux besoins des populations et aux exigences du développement économique.

Les Français attachés au service public, tout en souhaitant l'amélioration de la qualité et une meilleure réponse aux besoins, doivent participer à la définition de ces véritables choix sociétaux. Le gouvernement organise les coupes budgétaires, donne satisfaction aux marchés financiers et fait fi de ces nouvelles exigences démocratiques.

Il n'y aurait pas de place pour les services publics dans une économie de marché, selon les tenants des privatisations. Au contraire, puisqu'ils participent pleinement au développement économique et social. Il n'y a pas d'un côté le marché par nature efficace économiquement et, de l'autre, le service public a minima se limitant à réparer les dégâts.

Répondre à de nouveaux besoins

Quel est le défi ? Nous assistons à une extraordinaire montée de l'exigence de développement de la part des populations, des salariés pour déployer les capacités industrielles et de services dans notre pays et dans le monde. Le Service public peut-il y contribuer ? Oui, mais il faut alors s'écartier des critères de la rentabilité financière qui supposent clients sélectionnés selon leurs capacités de paiement, des productions à moindre coût, des investissements de long terme reportés, etc. Il faut répondre prioritairement aux besoins de l'ensemble de la société, de l'économie et des territoires d'aujourd'hui et de demain, en permettant l'accès de tous à la formation de haut niveau, à la maîtrise des connaissances et de l'information, aux grands équipements, à l'énergie...

Le Service public doit participer au dynamisme de l'économie, en favorisant la croissance durable et la création d'emplois. Ainsi il pourra jouer son rôle essentiel pour assurer la cohésion sociale et territoriale et permettre un renforcement des solidarités nationales.

Les services publics ont été d'un immense apport au développement et à la satisfaction des besoins économiques, sociaux et environnementaux. Ils ont assuré une garantie d'accès aux droits humains fondamentaux.

L'histoire des Services publics s'est construite à partir de confrontations entre les aspirations des populations et les exigences économiques exprimées dans les luttes sociales, inscrites dans les conceptions de l'Etat républicain. Parfois leur création a été rendue nécessaire par des faillites du privé (ex. : chemins de fer).

Les directives Bolkenstein et l'accord AGCS de l'OMC prônent la libéralisation sans limites des services publics comme seule alternative pertinente. Le report de l'examen par le Parlement européen de la directive Bolkenstein en janvier 2006, comme l'élargissement de la mobilisation pour préserver les biens publics mondiaux (éducation, culture, santé, eau...) sont à mettre à l'actif des mobilisations récentes des forces de progrès dans le monde.

La déclaration commune du 12 octobre de la Cgt/Cfdt/Cftc/Unsa réaffirme "la nécessité d'une directive cadre sur les services d'intérêt général (SIG) qui les définisse en conformité et à partir de la Charte des droits fondamentaux adoptée à Nice en décembre 2000. Des services de qualité accessibles à tous sont un élément essentiel de cohésion économique, sociale et territoriale, partie prenante du modèle social européen".

Le Service public doit être transformé et renforcé pour développer les coopérations transfrontalières indispensables à la construction des infrastructures et des politiques publiques européennes (Europe du rail, Europe de l'énergie, Europe sociale).

L'ambition de services publics de qualité

Si les Français apprécient largement l'apport des services publics, ils n'en demandent pas moins leur indispensable évolution. Des inégalités se sont creusées, les disparités sociales et géographiques demeurent, les besoins évoluent très vite. Aussi le fait que 85 % de la population vit dans les agglomérations urbaines nécessite un vaste redéploiement des services publics, y compris pour lutter contre les desertifications.

Des transformations sont indispensables pour que l'intervention publique soit redimensionnée et revalorisée. Celle-ci doit permettre de promouvoir et mettre en œuvre les droits fondamentaux qui, à l'inverse, se réduisent partout où les Services publics reculent.

Cela nécessite une participation effective des salariés, des populations et de leurs représentants à la définition des missions des services publics et leur évolution ainsi qu'à l'évaluation des politiques publiques à l'œuvre.

Pour que ces ambitieuses conquêtes sociales et démocratiques se concrétisent, la plus grande mobilisation est indispensable.

**SOYEZ NOMBREUX À VOUS SYNDIQUER,
À REJOINDRE OU À CRÉER VOTRE SYNDICAT Cgt !**



BULLETIN D'ADHÉSION

Je me syndique à la Cgt

Nom : Prénom :

Adresse :

Téléphone : Portable : E-mail :

Profession : Agence :

Entreprise utilisatrice :

Signature :

Espace Vie syndicale

Case 5-1

263, rue de Paris - 93516 Montreuil cedex

E-mail : orga@cgt.fr

Site : <http://www.cgt.fr>

